

**ÉCOLES NORMALES SUPÉRIEURES  
ÉCOLE NATIONALE DES PONTS ET CHAUSSÉES  
ÉCOLE DES MINES DE PARIS  
ÉCOLES CENTRALE**

**CONCOURS D'ADMISSION SESSION 2025**

**FILIÈRE BCPST**

**COMPOSITION DE LANGUE VIVANTE ÉTRANGÈRE**

Épreuve commune aux ENS de Lyon, Paris, Paris-Saclay, à l'ENPC, aux Écoles centrale et aux Mines Paris

Durée : 2 heures

L'utilisation des calculatrices n'est pas autorisée pour cette épreuve.

L'usage de dictionnaire est interdit.

\*\*\*

Parmi les sujets proposés, le candidat doit traiter celui correspondant à la langue vivante étrangère qu'il a choisie lors de son inscription.

Toute copie rédigée dans une langue qui ne correspondrait pas au choix apparaissant dans le dossier d'inscription définitif du candidat sera considérée comme nulle.

**Sujets proposés :**

- Allemand
- Anglais
- Espagnol

## SUJET ESPAGNOL BCPST

### I. Version (12 points) :

#### **Contra reloj: el destino de la ciencia argentina**

(...) Entre los distintos frentes que abrió el Gobierno de Javier Milei, está el ataque a la ciencia pública. Sin rodeos, ha establecido su plan para ese sector desde antes de asumir el mando: dismantelar el sistema, transferir capital humano al exterior o al campo empresarial, quitar capacidades de crítica y soberanía científica al país.

El plan de tareas se ha realizado impecablemente, combinando campañas de desprestigio con empobrecimiento y desgarró institucional. Esto último es quizás más difícil de ver para quien no trabaja en el rubro. Pero quienes estamos en él hemos visto todos los pasos de la política anticientífica: despidos, interrupción de financiamiento, quita de subsidios, reducción de becas, desguace de entidades. (...)

[Un] vocero oficial desmintió que no haya fondos (“no es que no hay plata”, dijo) y agregó que van a censurar a las ciencias sociales por su “orientación política” y que quitarán el financiamiento de las letras, la historia y la filosofía. (...)

**Pero no es lo importante, sino una distracción.** Desde el primer momento se ha usado una misma técnica: insultar o menospreciar a las ciencias humanas y sociales para dividir el sistema, conseguir aliados y, mientras tanto, avanzar con la destrucción del conjunto. Es evidente que las ciencias sociales y humanas, además de ser reconocidas internacionalmente y ser rentables, son las que más conocimiento producen con menor costo. Atacándolas, solo profundizan la destrucción general. Lo importante es entender que la ciencia se produce hoy interdisciplinariamente, y que la escala de inversión que requiere es mayor a la que existía. Todos los países del mundo que crecen o quieren crecer invierten en todas las áreas de la ciencia y estimulan el abordaje interdisciplinario de problemas. (...)

La ciencia está en todas partes, no solo en las máquinas que organizan la ciudad, que mueven la siembra y la cosecha, que sostienen las telecomunicaciones. También en la planificación urbana, en cada aula en la que se da clases, en los productos de la industria cultural, en una central atómica, en los territorios de frontera, en los edificios, en los chatbots, los diccionarios y los traductores, en los dispositivos de cuidado, en un satélite y en una vacuna, en las personas que hablan.(...)

Jerónimo Ledesma, 12 de septiembre de 2024, elpais.es

### II. Questions : Répondre en espagnol en 100 mots minimum par question (8 points)

1. Explique a qué hace referencia la frase en negrita: “Pero no es lo importante, sino una distracción”, dentro del contexto del texto propuesto.
2. En su opinión, ¿cuál ha sido y es el principal aporte de las ciencias humanas a la investigación científica y para el desarrollo de un país?